

Wir freuen uns auf unseren ersten gemeinsamen Marktauftritt diese Saison. Im Rahmen des Kulturfrühlings 2009 kam die Gemeinde Wartberg auf uns zu, ein Fest zu organisieren. Unsere Kräuterhexe Sabin hat als Organisatorin Künstler aus Wartberg und Umgebung eingeladen ihre Handwerke vorzustellen.

LEBEN Tips 24. WOCHE 2009 37

Ein Markttreyben wie im Mittelalter

WARTBERG. Die Geschichte lebendig machen und altes Handwerk vor der Vergessenheit zu bewahren - das sind die Ziele des Vereins „Vaterra Villosa“. Wie das funktioniert, erfährt man beim Kunsthandwerksmarkt am 13. und 14. Juni.

Glocken, Feuerspucker, Dudelsackmusik, historische Gewänder und kunstvolles Handwerk - zu einer Zeitreise laden die Mittelalter-Märkte, wie sie der Wartberger Verein „Vaterra Villosa“ (aus der unvollkommenen, lasterhaften Wänderer) veranstaltet. „Wir wollen die Besucher in die Vergangenheit zurückversetzen“, erklärt Vereinsobmann Siegfried Kreuzer. „Allerdings zeigen wir das Mittelalter von seiner romantischen Seite - ohne blutige Schwertkämpfe.“ Neben Unterhaltung mit Musik und akrobatischen Einlagen werden Vorträge über historische Küche, Gewan-

der oder Musik geboten und in Workshops fast vergessene Handarbeiten wie das Spinnen, die Flechtkunst oder die Lederverarbeitung vorgezeigt.

Faszination Mittelalter
Die Begeisterung für das Mittelalter haben die insgesamt sieben Mitglieder aus Linz, Weß, Lichtenberg und Wartberg gemeinsam. Über den Rollenspielverein „Halle der Helden“ fanden sie vor fünf Jahren zusammen. Die mystische Seite des Mittelalters, wie sie in Filmen wie „Der Herr der Ringe“ gezeigt wird, aber auch die praktischen und lebensnahen

Aspekte sind es, die die Mitglieder faszinieren. Wie die Menschen lebten, welche Handwerke sie beherrschten - das zeigen die „Markttreyben“ bei ihren Veranstaltungen. „Wie es damals wirklich war, wird man nie ganz genau wissen“, sagt Kreuzer. „Mit unseren Märkten wollen wir aber die Geschichte lebendig machen und das Handwerk weitergeben.“

Kunsthandwerksmarkt:
Samstag, 13. Juni von 13 bis 18 Uhr, Sonntag, 14. Juni von 10 bis 18 Uhr, auf der Wiese hinter der Raiba in Wartberg
www.markttreyben.at



Michaela Buchta vom Verein „Vaterra Villosa“. Neben dem Kunsthandwerksmarkt in Wartberg sind die „Markttreyben“ am 4. und 5. Juli beim „Herbsttreyben“ in Reibitz und im September bei den Ritterspielen in Wartenberg anzutreffen.

Vereinsobmann Siegfried Kreuzer

Die Künstler aus Wartberg und Umgebung stellen Handwerk aus den verschiedensten Bereichen vor. Selbst Gemachtes aus Naturmaterialien (Holz, Stein, Leder, Kräuter, Wolle) ist zu sehen und bei diversen Workshops haben Sie die Möglichkeit, die Arbeit mit den Naturmaterialien näher kennen zu lernen.

Am Samstag, dem 13. Juni, geht's los!

Der Kunsthandwerksmarkt findet am Samstag, 13. Juni von 13:00 bis 18:00 Uhr und am Sonntag, 14. Juni von 10:00 bis 18:00 Uhr statt.

Dank gebührt unserer Kräuterhexe

Liebe Sabin, wir bedanken uns für dein Engagement und freuen uns auf ein feines Fest mit vielen bekannten und auch neuen Gesichtern!

Weiterführende Informationen

- [Artikel in den Tips](#)
- [Kulturfrühling Folder, Teil 2, siehe S. 28 \(PDF\)](#)

- [Veranstalter: Gemeinde Wartberg](#)
- [Kräuterstube von Organisatorin Sabin](#)